

C'est le seul acte important que je trouve, en 1681, dans les registres de Saint-Thomas ; mais sur la première page du registre de la paroisse de L'Islet, (1) pour la même année, je relève la note suivante que je transcris mot-à-mot :

“ Registre des baptêmes, mariages et sépultures, de toute la coste du Sud, à savoir : Villieu, coste de Lauzon, Beaumont, Ladurantaye, Cap-Saint-Ignace, Berthier, *Pointe-à-Lacaille*, *Rivière-du-Sud*, Cap Vincelot, Bonsecours, Iles-aux-Oies et aux Grues, Rivière des Trois Saumons, Langlais, Saint-Denis, Lacombe, La Bouteillerie, et Rivière-du-Loup, à commencer du premier janvier 1681.

Cette note, que j'ai découverte par hasard, complique mes travaux de recherches pour l'année 1681, et je me trouve, éloigné des sources et dépourvue de notes suffisantes, dans l'impossibilité de relever du registre de L'Islet ce qui a trait à Saint-Thomas. .

La paroisse de Langlais mentionnée dans la citation ci-dessus est aujourd'hui Kamouraska. La légende rapporte qu'un jour un transport anglais fit naufrage vis-à-vis Kamouraska et qu'un enfant d'une dizaine d'années fut sauvé par les habitants de l'endroit. Comme on ne le comprenait pas, parce qu'il parlait l'anglais, et qu'on ne savait pas son nom, on l'appela *j'en sais rien dit l'Anglais*. Ce serait là l'origine de la nombreuse famille des Langlais que nous avons au pays. Le premier ancêtre de cette famille, *Jean Sérien dit l'Anglais* s'allia à une Canadienne, et ses descendants s'appelèrent par la suite Langlais ou Langlois tout court. Ce n'est là qu'une légende, appuyée sur aucun document historique que je sache. Cependant, toute problématique qu'elle puisse être, elle n'en mérite pas moins d'être conservée.

---

(1) Les registres de la paroisse de L'Islet ont été ouverts la même année que ceux de Saint-Thomas.